

Protokoll der AStA-Sitzung am 26.04.2017

Ort: Campus Scharnhorststraße, Gebäude 9, Sitzungsraum

Beginn: 14.36 Uhr

Ende: 15.50 Uhr

Sitzungsleitung: Susanna Dedring

Protokollant*in: Beke Gröhn

Inhalt

Inhalt	1
TOP 1: Begrüßung und Regularien	3
TOP 2: Genehmigung von Protokollen	3
TOP 3: Mitteilungen und Anfragen.....	3
TOP 4: Sommerfest.....	3
TOP 5: Raumkonzeptpapier	3
TOP 6: Bayern-Soli	3
TOP 7: AStA-Stand lunatic	3
TOP 8: Verschiedenes	3

Anwesend:

Referat	Namen der Referent*innen	Stimm-berechtigung	Anwesenheit
AntiRa	Hanna Kotan	Ja	Bis 15.10 Uhr
LautLeben	Tim Behrens	Ja	
Öko?-logisch!	Laura Grabach-Witte	Ja (bis 15.30 Uhr)	Bis 15.31 Uhr
Öko?-logisch!	Lea Konow	Ja (ab 15.30 Uhr)	
PENG!	Julius Flinks	Nein	
QuARG	Franka Perpeet	Ja	
QuARG	Mo Lübben	Nein	Bis 15.10 Uhr
QuARG	Carolin Volkamer	Nein	Bis 15.10 Uhr
Radioreferat	Laura Wüstefeld	Ja	Bis 15.30 Uhr
Sprecher*innen	Lisa Habigt	Ja	
Sprecher*innen	Susanna Dedring	Ja	
Sprecher*innen	Benjamin Christodoulou	Ja	
Wohnzimmerreferat	Florian Hermes	Ja	
Wohnzimmerreferat	Laura Steck	Nein	

Gäste:

Name	Funktion	Anwesenheit
Aljoscha Al-Badri	Fotograf	Bis 15.10 Uhr
Renke Soete	Webmaster	

Termine

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort	Veranstalter*in
26.04.2017	18.30 Uhr	AStA Stammtisch	WoZi	AStA
27.04.2017	16.00 Uhr	AntiRa-Treffen	AStA	AntiRa
27.04.2017	16.00 Uhr	Planungstreffen Sommerfest	AStA	AStA
27.04.2017	18.00 Uhr	Umweltkino „Tomorrow“ mit anschließender Diskussion und Kennenlernen		PENG!
30.04.2017	10.00 Uhr	Ökologischer Brunch	MuFuZi	Öko?-logisch!
02.05.2017	20.00 Uhr	Film: Ich, Daniel Blake	HS 3	UniKino
09.05.2017	20.00 Uhr	Film: Midnight in Paris	HS 3	UniKino
11.05.2017	20.00 Uhr	Filmquiz	HS 3	UniKino
12.05.2017	20.00 Uhr	Punk-Konzert	WoZi	WoZi
12.05.- 14.05.2017	Ganzes WE	AK Ökologie	Hamburg	fzs
14.05.2017	10.00 Uhr	Ökologischer Brunch	MuFuZi	Öko?-logisch!
16.05.2017	20.00 Uhr	Film: Hiroshima, mon Amour	HS 3	UniKino
20.05.2017	Ganztägig	Coraci	Campus	
19.- 21.05.2017	Ganzes WE	HoPo-Einsteiger*innenseminar	Kassel	fzs
23.05.2017	20.00 Uhr	Film: Colonia Dignidad	HS 3	UniKino
28.05.2017	10.00 Uhr	Ökologischer Brunch	MuFuZi	Öko?-logisch!
30.05.2017	20.00 Uhr	Film: Oldboy	HS 3	UniKino
13.06.2017	20.00 Uhr	Film: Moonrise Kingdom (Open Air)		UniKino
20.06	18.00 Uhr	AStA-Sommerfest		AStA
20.06.2017	20.00 Uhr	Film: Die Jagd	HS 3	UniKino
27.06.2017	20.00 Uhr	Film: Inception	HS 3	UniKino
04.07.2017	20.00 Uhr	Wunschfilm	HS 3	UniKino

Gefasste Beschlüsse:

TOP 5: Raumkonzeptpapier

Der AStA hat beschlossen, dem Raumkonzeptpapier vorbehaltlich redaktioneller Änderungen und Änderungen für einzelne Gruppen zuzustimmen.

TOP 1: Begrüßung und Regularien

Die Sitzung wird um 14.36 Uhr von Susanna eröffnet. Sie stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist und ordentlich eingeladen wurde.

TOP 2: Genehmigung von Protokollen

ABSTIMMUNG durch Susanna

Der AStA möge beschließen, die Protokolle vom 05.04.2017 und 12.04.2017 zu genehmigen.

(8/0/1)

ERGEBNIS: angenommen (einvernehmlich)

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen

AntiRa:

Hanna (AntiRa): Morgen treffen wir uns. Wir wollen den Workshop eventuell mit dem Coraci nachholen. Es gab leider nicht so viele Anmeldungen.

QuARG:

Mo (QuARG): Unser Finanzantrag für die queere Ringvorlesung wird gleich im StuPa besprochen. Wir sind noch in der Planung, aber die Veranstaltungen stehen schon.

LautLeben:

Tim (LautLeben): Am 29.04. haben wir ein Konzert im WoZi. Ansonsten sind wir viel am planen. Johanna ist als Kulturreferentin zurückgetreten.

Radio:

Laura (Radio): Gestern hatten wir eine coole Sendung zum Schreiben von Bachelorarbeiten mit einem Gast aus der Schreibwerkstatt. Die nächste Sendung ist in zwei Wochen.

Öko?-logisch!:

Laura (Öko): Alle zwei Wochen wird ein ökologischer Brunch im MuFuZi stattfinden. Der nächste ist dieses Wochenende.

PENG!:

Julius (PENG!): Der Crypto-Workshop lief gut, wir hatten 16 Teilnehmer*innen. Nächste Woche findet die Aktionswoche zum Bedingungslosen Grundeinkommen und Direkter Demokratie statt. Die Fragen für die Wahlzeitung sind rausgegangen.

WoZi:

Flo (WoZi): Letzten Donnerstag hatten wir einen Jam, der sehr gut lief. Am 12.05. haben wir ein Punk-Konzert.

UniKino

Laura (UniKino): Nächste Woche haben wir eine Kooperation mit der Aktion zum Bedingungslosen Grundeinkommen und Direkter Demokratie. Unsere Harry Potter Nächte waren gut besucht mit ca. 40 Leuten. Am 11.05. wird ein Filmquiz im WoZi stattfinden.

Sprecher*innen

Susanna (Spre): Heute ist Renke da, er wird unser neuer Webmaster.

Lisa (Spre): Wir hatten ein Gespräch mit der Ministerin für Wissenschaft und Kultur, Gabriele Heinen-Kljajic. Genaueres ist auf der Internetseite. Es ging u.a. um die Lehrqualität. Hierfür hat das Ministerium Grundsätze für die Hochschulen ausgearbeitet, darin ist z.B. eine Ombudsstelle für alle Unis vorgesehen. Dann ging es noch um einen Änderungsantrag zur VG Wort von Niedersachsen und Baden-Württemberg im Bundesrat um die Wissenschaftsschranke auf 25% zu ändern. Das würde bedeuten, dass von einem Werk mehr Seiten kostenfrei genutzt werden dürfen als bisher im Entwurf vorgesehen. Außerdem ging es um Anwesenheitspflicht: Wir sammeln Fälle, in denen Dozent*innen unrechtmäßig Anwesenheitslisten haben. Wenn man sich von Prüfungsleistungen abmeldet, braucht man derzeit bestimmte Angaben von Ärzt*innen. Es soll auch reichen, einfach anzukreuzen, ob man fähig ist, die Prüfungsleistung zu machen. Spoun war willig, das anzunehmen. Die Klausurzeiträume sollen wohl beibehalten werden. Auch die Leuphana-Card wurde thematisiert. Die Kosten dazu sollen überprüft werden. Einige bauliche Vorhaben (neue Halle und Außenanlagen für den Hochschulsport, Biomensa) wurden besprochen. Es soll auch eine neue Verglasung und Bestuhlung in den Hörsälen geben. Die Finanzierung des neuen Zentralgebäudes sei gesichert, allerdings hat Herr Spoun keine Zahlen genannt.

Heute Abend ist das Treffen vom MV Stadtjugendring.

Susanna (Spre): Es gibt eine Ringvorlesung von Achatz von Müller mit dem Titel „Das Große Werk“. Dort sollen große literarische Werke vorgestellt werden. Allerdings handelt es sich nur um große Werke von Männern. Das QuARG hatte schon Kontakt mit Herrn Brunner (Gleichstellungsbeauftragter der Fakultät Kulturwissenschaften), der sich kritisch gezeigt hat und gerne mit uns zusammenarbeiten möchte. Das QuARG bleibt in Kontakt mit ihm.

Die Ausschreibungen für den AStA zu den Wahlen werden im StuPa besprochen.

Vom fsz gibt es ein HoPo-Einsteiger*innenseminar in Kassel vom 19.-21.05.2017.

Vom 12.-14.05. wird in Hamburg der AK Ökologie stattfinden. Wir würden gerne teilnehmen, aber ich habe da leider keine Zeit. Überlegt euch bitte, ob ihr da könnt.

Wir haben einen twitter-Account. Ihr könnt auch gerne twittern. Dazu bekommt ihr die Zugangsdaten.

Heute Abend ist im Wohnzimmer der AStA-Stammtisch. Wir überlegen, Spoun zum nächsten Stammtisch einzuladen. Das wäre dann so Ende Mai.

[Fotopause von 14.55 Uhr bis 15.09 Uhr. Mo, Caro, Hanna und Aljoscha gehen um 15.10 Uhr.]

TOP 4: Sommerfest

Susanna (Spre): Am 20.06. wird unser Sommerfest stattfinden. Es sind vor allem Leute aus dem LautLeben dabei, aber auch andere. Um 18.00 Uhr soll es losgehen. Es sollen drei Bands spielen und es soll ein bisschen Zwischenprogramm stattfinden, zum Beispiel könnte das ImproTheater auftreten.

Dienstag bietet sich an, weil dann viele auf dem Campus sind. Als Abschluss gibt es um 22.00 Uhr UniKino. Bei schlechtem Wetter könnten wir ins Foyer des Zentralgebäudes gehen. Das haben wir aber noch nicht angefragt. Morgen um 16.00 Uhr ist unser Planungstreffen. Wir freuen uns, wenn ihr noch Ideen für das Begleitprogramm habt. Wir sind im Moment in der Finanzplanung. Die Bands sind wohl etwas teurer als sonst. Eine steht schon fest. Eine andere ist schon angedacht, wenn ihr ansonsten noch Ideen habt, sag sehr gerne Bescheid.

Letztes Jahr haben wir ca. 800€ zu viel ausgegeben. Das wollen wir dieses Jahr gerne vermeiden. Die Kostenstelle hat kein festes Budget, sondern besteht aus den Eintrittsgeldern der Ersti-Party. Wir brauchen Geld für Deko, Werbung und natürlich die Bands, Technik, vielleicht auch für die Bühne. Wir bekommen Geld aus dem Getränkeverkauf.

Eventuell geht es schon vor 18.00 Uhr mit Getränkeverkauf und Spielzeug etc. los.

Wir überlegen zu grillen. Also überlegt bitte, ob ihr in den Referaten Geld dazu geben könnt.

[Das Öko?-logisch!, WoZi, Radio, LautLeben, UniKino geben etwas dazu.]

[Aljoscha geht um 15.17]

Flo (WoZi): Kann es schon vor 18.00 Uhr Hintergrundmusik geben?

Susanna (Spre): Wir müssen bedenken, dass bis dahin auch noch Veranstaltungen sind. Ein Nachmittagsprogramm, eventuell auch für Kinder, wäre auch toll.

Ben (Spre): Ist das der Dienstag, an dem die Radiosendung wäre?

Laura (Radio): Ja, an dem Tag senden wir. Eine Liveübertragung ist allerdings leider technisch nicht möglich. Eventuell können wir Aufnahmen reinschneiden.

Susanna (Spre): Dann planen wir jetzt erstmal. Wenn wir einen Kostenplan haben, bringe ich den mit in die Sitzung, um die weiteren Finanzen zu planen.

[Lea kommt um 15.24 Uhr.]

TOP 5: Raumkonzeptpapier

Lisa (Spre): Wir haben euch ja das Rahmenkonzeptpapier geschickt. Die Änderungen waren eher geringfügig. Es fehlen noch einige Raumbedarfskonkretisierungen der Initiativen. Wir würden jetzt gerne darüber abstimmen, ob wir das so unterstützen und der Uni übergeben. Es geht dabei um den Fließtext, nicht um den konkreten Bedarf der Einzelnen.

Susanna (Spre): Wir besprechen das mit Herrn Brei und Herrn Müller und Frau Schormann. Der aktuelle Entwurf geht nochmal rum. Es waren aber keine großen Textänderungen. Wir haben einen neuen Abschluss.

[Der neue Abschluss wird von Lisa vorgetragen.]

ABSTIMMUNG durch Susanna

Der AStA möge beschließen, dem Raumkonzeptpapier vorbehaltlich redaktioneller Änderungen und Änderungen für einzelne Gruppen zustimmen.

(8/0/0)

ERGEBNIS: angenommen (einstimmig)

TOP 6: Bayern-Soli

Susanna (Spre): Wir hatten ja schon mal darüber gesprochen, dass wir eine Anfrage aus Passau für ihr Coraci hatten. Wir haben noch eine Anfrage aus Regensburg für die Nachhaltigkeitstage bekommen.

[Laura (Radio), Laura (Öko) gehen um 15.31 Uhr.]

Susanna (Spre): Wir können denen nicht einfach so Geld geben, könnten aber z.B. Reader von denen erwerben. Sie haben nicht nach einer bestimmten Summe gefragt.

Ben (Spre): Ich finde es grundsätzlich sinnvoll, sie zu unterstützen. Es wäre schon gut, wenn wir im Gegenzug etwas von denen bekommen. Die Situation für die Studierendenschaften dort ist aber katastrophal.

Susanna (Spre): Wir könnten dazu auch noch mal Öffentlichkeitsarbeit machen. Gerade auch im Vergleich zu unserer Situation. Ich leite die Mail an das Öko?-logisch! weiter und die kümmern sich dann darum.

TOP 7: AStA-Stand lunatic

Ben (Spre): Wir dürfen einen Stand auf dem lunatic haben. Ich hatte die Idee, eine Art Gewinnspiel zu machen. Es soll ein „Fakt oder Fiktion Rätsel“ werden. Dies besteht aus

Karteikarten mit wahren und falschen Aussagen. Meine Idee war die, wenn Leute eine bestimmte Menge an Fakten richtig zuordnen, dann bekommen sie einen Gewinn. Dazu könnten wir Hilfe aus den Referaten brauchen. Ideen für Gewinne wären Kino-Gutscheine, Getränke-Gutscheine und Markt-Gutscheine. Dann brauchen wir noch kreative Ideen für die Gestaltung. Wir wollen dazu eine Arbeitsgruppe bilden.

Susanna (Spre): Wir brauchen dann auch Leute, die mitarbeiten. Wir wollen auch über uns informieren und erklären, warum wir oft so kritisch sind. Wir bekommen für beide Tage vier Tagestickets. Bis Sonntag sollen wir unsere Idee einreichen. Wir werden dann noch ein Gruppenfoto einreichen. Fragt bitte nochmal in euren Referaten, wer Lust hat, sich einzubringen.

Susanna (Spre): Am 20. Mai ist übrigens Coraci und dort werden wir auch einen Stand haben. Auch dafür sind Ideen sehr gerne gesehen. Wir haben noch viele Beutel im Keller, die bei verschiedenen Gelegenheiten bedruckt werden können.

TOP 8: Verschiedenes

Susanna (Spre): Wir haben heute Abend AStA-Stammtisch. Außerdem ist heute die AfD im Glockenhaus, wenn ihr in der Stadt seid, dann protestiert doch auf alle erdenklichen Weisen friedlich. Bei dem Semesterticket Kultur sind zwei neue Institutionen integriert. Es handelt sich um die Halle für Kunst Lüneburg und die Pianokirche Lüneburg.

Ben (Spre): EliStu wird beantragen, ein autonomes Referat zu werden.

Nächste Woche sind die Sprecher*innen für die Sitzungsverpflegung verantwortlich.

Susanna schließt die Sitzung um 15.50 Uhr.

Die nächste Sitzung ist am 03.04.2017.